



Cesar Enrique Utrilla Domínguez

Sergio Jiménez Ruiz

PROCESOS BIOCULTURALES.

ANTROPOLOGIA MEDICA1.

Primer semestre "A"

Procesos Bioculturales

La estructura familiar tiene relaciones familiares y las relaciones de parentela, esto da como un término social.

De acuerdo con los datos del INEGI en el año del 2012, los cambios demográficos, económicos, sociales y culturales ocurridos en México durante las últimas décadas, estas han influido en la evolución y composición de las familias, lo que invita a reflexionar sobre una situación actual, es decir, sobre la nueva familia mexicana a la que cualquier campo de estudio se enfrenta.

Tuiran, explica en su trabajo el cual es titulado "Estructura familiar y la trayectoria de vida en México, este señala como a principios del siglo XX culturalmente este predominaba el modelo de tradicional de familia nuclear o conyugal, el cual esta basada en una división sexual del trabajo el cual mantenía la hegemonía formal del sexo masculino sobre el femenino, esta preste que asignan los roles asociados con la crianza, el cuidado de los hijos y la realización de las tareas específicamente domésticas a la mujer y el papel de proveedor de los medios económicos al hombre. Con los datos más actuales que indican que en el México del siglo XXI esta información nos lo proporciona el INEGI del año 2016, en la cual la mayor parte de los hogares continúan siendo familiares de un porcentaje de 90.5% y un 97.3% de la población que es residente del país esta forma parte de ellos.

Con la proporción de los hogares no familiares es de un porcentaje del 9.3% y esta la conforman los hogares unipersonales o grupo de personas que no tienen algún parentesco con el jefe del hogar. Por otra parte, los hogares familiares encuentran su fundamento en las relaciones con el parentesco que existe entre sus miembros; hay cuos en donde el jefe de la familia convive solo con sus hijos o también convive con sus hijos y con su conyuge; en conjunto para estos hogares se los denominan nucleares y estos representan el 70.9% del total.

Y aun cuando la creciente conjunto de dificultades económicas de iniciar o el mantener constituida una familia, se observa un aumento de manera paulatinamente con el número de hogares con una estructura extensa; de acuerdo con datos de la muestra censal de los hogares con estructura extensa, del INEGI en 62.7% de los hogares extensos, convive la nuera, el yerno o con los nietos del jefe del hogar, sin importar como sea la convivencia con los demás parientes que hay.

Pero también las relaciones mexicanas estas se han visto notoriamente afectadas por una serie de cambios debido, entre los elementos al incremento en el índice de diversos divorcios y la proliferación de las familias reconstruidas, el incremento de relaciones extramaritales y la cohabitación, así como por el aumento del nivel educativo de las personas y las uniones en los distintos tipos de familias.

Así como lo menciona García, Rivera, Reyes y Díaz en el año del 2006 ya que con estos cambios de la estructura familiar intervienen los patrones de relación, entre los que sobresalen de la coalización de intereses entre amor, familia y libertad personal, resaltando la lucha de los hombres y las mujeres por la compatibilidad entre trabajo y familia, amor y matrimonio, lo que esto conlleva a una pérdida de las identidades sociales tradicionales en donde surgen las contradicciones de los roles del género; para quien cuida de los hijos, quien lava los platos o ya sea la casa; lo que antes se hacía sin preguntar, pero ahora hay que hablarlo, hay que razonarlo, negociar y acordarlo.

Como consecuencia, en muchas investigaciones han demostrado como el nacimiento de las nuevas familias es motivo de tensiones y agresividad mutua, esto es junto con la relativa desatención por parte de los padres, ensimismados en sus trabajos y sus preocupaciones económicas, el encierro en los pequeños departamentos y la sobre estimulación electrónica que contribuyen a que muchos niños sin alteraciones neurológicas estén siendo considerados como niños hiperactivos con trastorno por déficit de Atención (TDAH) o bien deprimidos.

Referencia bibliográfica

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas, Jaime Montalvo Reyna; María Rosario Espinosa Salcido; Angélica Pérez Arredondo. Facultad de Estudios Superiores Iztacala-UNAM